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В конце февраля на «Микроне» состоялось 
выездное заседание Консультативного 
научного совета Фонда «Сколково» под 
председательством вице-президент РАН, 
академика Жореса Алферова. Открывая 
заседание совета, Ж.Алферов поздравил 
компанию с 50-летием, отмечаемым в этом 
году, и отметил, что «НИИМЭ и Микрон» 
сегодня является «единственной в нашей стране 
современной микроэлектронной фабрикой».

Генеральный директор ОАО «НИИМЭ и Микрон» 
Геннадий Красников в своем приветственном слове к участни-
кам рассказал о последних разработках и производственной де-
ятельности компании, подчеркнув, что она занимает 1-е место 
в России и 5-е в Европе по объемам продаж микроэлектронной 
продукции: «Ежедневно нашей продукцией, в том числе бан-
ковскими картами, пользуются 10 миллионов человек».

В заседании научного совета Фонда «Сколково» приня-
ли участие президент Российской академии наук Владимир 
Фортов, лауреат Нобелевской премии, вице-президент РАН 
Ж.Алферов, генеральный директор ОАО «НИИМЭ и Ми-
крон», академик РАН Г.Красников, профессор Стэндфорд-
ского университета Роджер Дэвид Корнберг, руководитель IT-
кластера «Сколково» Игорь Богачев и другие члены совета. 

В программе мероприятия была экскурсия по предпри-
ятию с посещением участка производства интегральных 
схем с топологическим уровнем 180-90 нм, сборочного 
производства транспортных карт, чипов для биопаспортов 
и универсальной электронной карты (УЭК), а также анали-
тических лабораторий «Микрона». В ходе заседания Кон-
сультативного научного совета обсуждались перспективы 
развития информационных технологий в России и даль-
нейшие шаги по формированию кластера «Компьютерные 
технологии и телекоммуникации» Фонда «Сколково».

Одним из центральных вопросов Совета стало обсуждение 
деятельности IT-кластера «Сколково». В целом участники высоко 
оценили его перспективы. Например, член КНС, академик, ди-
ректор Института проблем передачи информации им. Харкевича 
Александр Кулешов отметил: «Это очень деятельный кластер, он 
активно ищет новые проекты и сферы приложения усилий».

– Фонд и ОАО «НИИМЭ и Микрон» могут быть весьма 
полезны друг другу, – считает И.Богачев. – Одна из главных 
задач, которые стоят перед кластером, – поиск компонент-
ных проектов в области микроэлектроники. Зеленоград 
считается российской Кремниевой долиной. «Сколково» 
готово поддержать зеленоградские компании как грантами, 
так и возможностью международной коммерциализации. 

Практическим результатом Консультативно-
го научного совета может стать пополнение списка 

участников IT-кластера зеленоградскими компания-
ми. Совместные мероприятия Фонда «Сколково» и 
«Микрона» проводятся в Зеленограде регулярно: 
двумя неделями ранее на «Микроне» состоялся семи-
нар «Фонд Сколково – потенциал содружества», по-
священный перспективам сотрудничества и развития 
новых конструктивных взаимоотношений зеленоград-
ских предприятий и Фонда.

 Подготовила Н.А.

Дорогие женщины! 
Матери, сестры, 
жены и дочери!
Первый весенний праздник не случайно по-

священ вам. 
Природа расстается с холодами, на смену при-

ходит тепло, день становится солнечнее. Вместе 
с природой мы ждем обновления, и именно вы 
дарите нам и новую жизнь, и свежую радость ве-
сенних дней. 

Материнская мудрость, сочувствие сестры, 
любовь жены и доверие дочери – это то, что нам 
придает силы в трудные минуты.

Женщины – воплощение заботы, справедливо-
сти и милосердия, олицетворение тепла и уюта, 
источник вдохновения. Благодаря вам разрешают-
ся самые сложные конфликты, совершаются под-
виги, продолжается жизнь на земле.

В последние годы все большую роль в мире 
играют женщины, они становятся во главе госу-
дарств и глобальных общественных организаций, 
лидируют в очень важных для людей профессиях.

Пусть же любовь ваших близких сделает ра-
достным каждый день, каждый час вашей жизни!

Счастья вам, любви, понимания, мира в семьях 
и здоровья!

Префект Анатолий СМИРНОВ

Поговорите 
с главой управы

Уважаемые зеленоградцы!
В ЗелАО продолжает работать линия прямой 

связи жителей округа с главами управ районов.
19 марта 2014 г. с 9.00 до 12.00 состоится де-

журство главы управы района Крюково Дмитрия 
Витальевича Морозова.

Напоминаем телефон справочно-информа-
ционной службы префектуры, по которому вы 
сможете решить свои проблемы с помощью главы 
управы, а также получить ответы на интересую-
щие  вас вопросы – 8-495-777-2809.

Обсудим вместе
Одной из главных тем встреч глав управ с 
населением является подготовка к проведению 
комплекса мероприятий и работ по уборке 
и благоустройству территорий с участием 
жителей.  Традиционно их называют 
субботниками. По этому вопросу главы управ 
встретятся с жителями 19 марта в 19.00:  

в р-не Крюково, корп. 2031, Центр образова-
ния  2045; 

в р-не Савелки, корп. 311, управа района; 
в р-не Силино,  корп. 1123, управа района;
в р-не Старое Крюково, корп. 830, управа 

района.
В этот же день, 19 марта, главы управ обсудят 

с жителями и ряд других вопросов. Диалог о досу-
говой, социально-воспитательной, физкультурно-
оздоровительной работе с населением состоится: 

- в р-не Матушкино, 19.00, корп. 128, управа 
района; 

- в р-не Савелки, корп. 311, управа района. 
В это же время на встречах с главами управ бу-

дут рассмотрены и другие вопросы. 
В Матушкино – «Соблюдение пожарной безо-

пасности в жилом фонде района Матушкино». В 
Савелках – «О плане капитального ремонта много-
квартирных домов в районе Савелки». В Крюково – 
«Об отчете управляющих компаний жилфондом 
района Крюково по проделанной работе за февраль 
2014 г.». В Силино – «О планах по проведению ка-
питального ремонта» и «Отчет правоохранитель-
ных органов по профилактике правонарушений». 

ПОЗДРАВЛЯЮ!

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ»

ВСТРЕЧИ С НАСЕЛЕНИЕМ

«МИКРОН» принимал 
у себя фонд «Сколково»

З.Драгункина:
забота о семье 
и детях – приоритетное 
направление 
нашей работы
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ИНФОРМИРУЕМ ИЗ ПЕРВЫХ РУК
Ведущая

Татьяна Сидорова

Сегодня, во время открытия Паралимпийских 
игр в Сочи, мы более пристально смотрим на то, как 
в Зеленограде обстоят дела с активным отдыхом для 
людей с ограниченными возможностями, обеспече-
ны ли им условия для занятий спортом, благопри-
ятна ли для них в целом городская среда.

Всего у нас около 23 тысяч инвалидов, из кото-
рых более 700 – дети. В округе работают 7 обще-
ственных организаций инвалидов. В истекшем  
году 5 из них участвовали в конкурсе социально 
значимых мероприятий, проводимом префектурой 
округа. На мероприятия по социальной интеграции 
инвалидов организациям выделено свыше 2 мил-
лионов рублей.

Мы создаем доступную среду жизнедеятельно-
сти для людей с особенностями в здоровье и мало-
мобильных групп населения: приспосабливаем к их 
нуждам жилье, общественные объекты, транспорт. 

В минувшем году по поручению мэра Москвы 
Сергея Семеновича Собянина управами районов и 
Управлением социальной защиты населения ЗелАО 
проведена работа по актуализации паспортов до-
ступности жилых зданий, подведомственных 
учреждений и объектов городской инфраструктуры 
для инвалидов. Результаты обследования мы опу-
бликовали на портале открытых данных Москвы.

За последние 5 лет в квартирах этих зеленоград-
цев установлено 40 внутриквартирных подъемных 
платформ, а в подъездах – 98 подъемников.

У многих жителей этой категории достаточно 
активная жизненная позиция, они хотят развивать-
ся, укреплять свое здоровье, заниматься физкульту-
рой и спортом. 

ГБУ «Центр физкультуры и спорта ЗелАО» ве-
дет работу по привлечению к активному отдыху 
людей с ограниченными возможностями. На базе 
Центра подготовлено 4 спортивных объекта. Это 
физкультурно-оздоровительные комплексы (ФОК) 
«Савелки», «Малино», «Радуга» и «Ледовый». Ор-
ганизована  работа групп и секций, в которых ин-
валиды занимаются вместе со всеми любителями 
спорта.

Москомспорт проводит ежегодную городскую 
спартакиаду «Мир равных возможностей» по раз-
личным видам спорта: пауэрлифтингу, плаванию, 
дартс, легкой атлетике, шашкам, шахматам, волей-
болу, настольному теннису, мини-футболу, лыжным 
гонкам. 

По этим видам спорта мы устраиваем и окруж-
ные соревнования, к месту их проведения участ-

ников доставляет спецавтотранспорт, оплачивается 
их питание. Участников этих мероприятий можно 
рассматривать как наш паралимпийский резерв. 
Зеленоградский центр физкультуры и спорта при-
глашает всех желающих активнее участвовать в 
спортивной жизни.

Не могу не сказать здесь  о большой работе ГБУ 
«Реабилитационный центр для инвалидов с исполь-
зованием методов физической культуры и спорта» 
Управления социальной защиты населения ЗелАО. 
С 2008 года этот Центр помогает обеспечивать до-
стойное качество жизни людям с ограничениями 
жизнедеятельности, достигать максимально воз-
можной физической, психологической и социальной 
полноценности людям с инвалидностью, помочь им 
интегрироваться в общество.

Все это достигается методами лечебной физ-
культуры, адаптивной физкультуры и адаптивного 
спорта. Широко применяются также авторские ме-
тодики специалистов Центра, причем к каждому 
человеку – свой, индивидуальный подход. 

Помимо широко известных популярных видов 
спорта, здесь занимаются и специальными видами 
гимнастики (суставная, атлетическая, пилатес), а 
также бочче, мини-гольфом, скандинавской ходь-
бой, новусом, аквакинезитерапией. 

Особое внимание уделяется детям-инвалидам и 
инвалидам до 30 лет, которые в силу возраста имеют 
высокий реабилитационный потенциал. 

Подготовлены команды молодых слабослыша-
щих спортсменов по волейболу, бадминтону и тен-
нису, команда спортсменов с нарушениями опорно-
двигательного аппарата по настольному теннису. 
Наши спортсмены побеждали на соревнованиях 
московского и федерального уровней по волейболу, 
теннису, бадминтону. 

Деятельность Центра по реабилитации инвалидов 
имеет особую социальную значимость: помимо улуч-
шения общего физического самочувствия, у людей 
восстанавливается психическое равновесие, к ним 
возвращается чувство уверенности в себе, возобнов-
ляется утраченный контакт с окружающим миром.

Высшей наградой для сотрудников Центра стала 
победа на летних Паралимпийских играх 2012 года 
в Лондоне Раисы Чебаники, которая стала чемпи-
онкой по настольному теннису. Для таких высоких 
результатов потребовался многолетний период реа-
билитации и годы упорных тренировок.

У нас подрастает новое поколение спортсменов-
инвалидов, целеустремленных талантливых молодых 

людей, которые когда-нибудь обязательно станут чем-
пионами. Наша задача – обеспечить  условия для реа-
лизации их спортивных возможностей и амбиций.

* * *
В Зеленограде начата активная подготовка к 

весеннему призыву. Эта работа, как всегда, ведет-
ся планово, организованно, без происшествий. Но 
каждый призыв имеет и свои особенности. 

Например, в минувшем году призывная кампа-
ния проводилась на фоне реализации решений Пре-
зидента Российской Федерации «Об увеличении 
численности военнослужащих, проходящих воен-
ную службу по контракту». 

Служба по призыву и служба по контракту суще-
ственно отличаются. Военнослужащие по контракту 
получают денежное вознаграждение, поэтому для 
них предусмотрены штатные должности, требую-
щие самой высокой квалификации и образования. 
Вот почему именно контрактниками в минувшем 
году работники военкомата старались укомплекто-
вать спортивные и научные роты. 

Наш округ, известный в России и за рубежом как 
наукоград, считается самым спортивным в Москве. 
Работа в этом направлении у нас всегда была и бу-
дет активной и, надеюсь, успешной. В минувшем 
году каждый четвертый призывник, отправленный 
в армию, имел высшее образование. 

Президент России Владимир Путин подписал 
документ, отменяющий освобождение от призыва 
на военную службу для граждан, прошедших ее в 
другом государстве. Закон вступил в силу в августе 
минувшего года. Это также может стать одной из 
особенностей весеннего и последующих призывов. 
В соответствии с международными договоренно-
стями это не распространяется на бывших граждан 
Таджикистана и Туркменистана. 

Не все молодые люди, бывшие граждане СНГ, 
знают об этом, не все к этому готовы. Но такого при-
зывного контингента в Зеленограде не так много. Как 
показал опыт осени минувшего года, это не должно от-
разиться на проведении и итогах весеннего призыва.

В прошлом году Зеленоград отправил в армию 
297 человек. Сегодня около трети из них проходят 
службу в Сухопутных войсках. Значительная часть 
наших ребят служит в Военно-космических вой-
сках. В Военно-морском флоте и ВВС – примерно 
поровну (около 6-8%). В целом мы надеемся, что и 
нынешняя весенняя призывная кампания пройдет 
организованно и успешно.

 Записала Т.СИДОРОВА

СРЕДИ ЛУЧШИХ 
МЕНЕДЖЕРОВ МОСКВЫ – 

ЗЕЛЕНОГРАДЦЫ
В конференц-зале здания Правительства 
Москвы состоялась торжественная 
церемония награждения победителей 
XVII Московского конкурса 
«Менеджер года – 2013» и конкурса 
«Лучший менеджер структурного 
подразделения – 2013».

От Зеленоградского округа победителем кон-
курса «Менеджер года – 2013» стал генеральный 
директор Некоммерческого образовательного 
учреждения «Учебно-курсовой комбинат «Про-
фиКласс» Андрей Филимоненков. 

В номинации «Промышленность» победи-
тель – генеральный директор ООО «ОптимЭлек-
тро» Илья Юдин; в номинации «Культура» – ди-
ректор ГБУ культуры «Центр культуры и досуга 
«Зеленоград» Михаил Латков.

Победителем конкурса «Лучший менеджер 
структурного подразделения – 2013» стала Та-
тьяна Валентиновна Ливенцева, заведующий 
отделением ГБУ «Территориальный центр соци-
ального обслуживания «Зеленоградский».

Председатель жюри конкурса «Менеджер 
года» – депутат Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской Федерации 
В.Ресин. Оргкомитет конкурса возглавляет пре-
зидент Вольного экономического общества Рос-
сии, президент Международной академии ме-
неджмента, профессор Г.Попов. 

Жюри конкурса определило 11 абсолютных 
победителей и 32 победителя в 11 номинациях. 
21 победитель конкурса удостоен звания «Луч-
ший менеджер структурного подразделения».

Московский конкурс «Менеджер года» прово-
дится Международной академией менеджмента 
и Вольным экономическим обществом при под-
держке Правительства Москвы с 1997 года.

ПОБЕДИТЕЛИ

Мы попросили 
префекта 
Анатолия Николаевича 
Смирнова 
рассказать о наиболее 
значимых событиях 
минувшей недели.

   НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА

МЫ ДЕЛАЕМ ВСЕ ДЛЯ АКТИВНОГО 
ОТДЫХА ЗЕЛЕНОГРАДЦЕВ С 

ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ

13 марта Государственный 
Зеленоградский историко-
краеведческий музей будет 
праздновать 45-летие. Его 
экспозиции, о которых мы 
неоднократно рассказывали, 
свидетельствуют и о древней 
эпохе, и о героических днях Великой 
Отечественной войны, и о 
строительстве и развитии 
нашего прекрасного города, и о 
дне сегодняшнем.

При подготовке юбилейной 
статьи мы решили остановиться на 
событиях последнего 5-летия и рас-
сказать о развитии музея, которые, 
как сообщила нам его директор Та-
тьяна Владимировна Визбул, касаются 
не только экскурсионной и лекционной 
деятельности, выпуска каталогов и аль-
бомов по истории земли зеленоград-

ской, но и некоторого дру-
гого видения перспектив.

– Если говорить об осо-
бенностях нашей деятельно-

сти, – отмечает Татьяна Влади-
мировна, – то значимым для нас 
был прошлый, 2013 год. Тогда, 
25 апреля, в наш город на встречу 
с жителями, а также руководите-

лями учреждений культуры с префектом 
А.Смирновым приехал министр культуры 
Правительства  Москвы Сергей Капков. 

Речь шла о состоянии и перспекти-
вах развития культуры Зеленограда. Это 
был открытый обстоятельный разговор. 
Впервые в городе мы говорили о том, 
что волновало руководителей учрежде-
ний культуры и получали ответы. После 

встречи Сергей Александрович приехал 
к нам, познакомился с местом располо-
жения музея, его экспозициями. 

Используя атмосферу взаимопонима-
ния, я обратилась к С.Капкову с вопросом 
о строительстве нового здания музея, до-
стойного нашего города, который стал бы 
визитной карточкой Зеленограда. Ближе 
к середине лета нам были выделены до-
полнительные средства, которые помог-
ли воплотить наши планы в реальность. 
Зеленоградский художник Вячеслав 
Голофеев в 1995 г. оформлял музейные 
экспозиции. Он предложил дополнить и 
усовершенствовать их, оснастив совре-
менными техническими средствами. 

– Произошло еще нечто новое для на-
шего музея, – продолжает Татьяна Вла-
димировна, – в прошлом году мы вышли 
в город.  Художник В.Голофеев предло-
жил сделать модули, трансформеры, ко-
торые собираются и становятся музейно-
выставочным комплексом. Насыщать 
такую выставку можно самым разноо-
бразным тематическим материалом. 

Окончание на стр. 8
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ЛЮБИМЫЙ ГОРОД

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Напомним читателям, что Зинаида 
Драгункина 8 лет являлась депутатом 
Мосгордумы от Зеленограда, последние 
годы возглавляет Комитет по науке, об-
разованию, культуре и информационной 
политике Совета Федерации РФ, более 
20 лет является президентом Центра на-
родной помощи «Благовест».

– Зинаида Федоровна, мы встреча-
емся с вами в канун Международного 
женского дня 8 Марта. Прежде всего, 
разрешите сердечно поздравить вас с 
этим замечательным весенним празд-
ником. И наша главная тема – как ре-
шаются наиболее острые 
вопросы материнства, 
семьи и детей.

– Я сердечно бла-
годарю вас за по-
здравление и, поль-
зуясь возможностью, 
от всей души по-
здравляю читательниц 
газеты «Сорок один» 
с наступающим 
прекрасным 

праздником весны, любви, красоты и 
радости. Признаюсь, я всегда жду вес-
ну потому, что с детских лет знаю – она 
приходит вместе с маминым праздником. 
А этот праздник самый теплый. Теплота 
исходит от домашнего очага, женских за-
ботливых рук, погоды в доме.

Интересы семьи и детства, благопо-
лучное и безопасное взросление наших 
детей – главное в Национальной страте-
гии действий в интересах детей на 2012-
2017 гг., утвержденной Указом Президен-
та РФ 1 июня 2012 г. Совет Федерации 
был одним из активных разработчиков 
стратегии. Как вы знаете, 17 февраля в 
Череповце состоялось заседание Прези-
диума Госсовета с участием Президен-
та России Владимира Владимировича 
Путина, посвященное государственной 
политике в сфере семьи, материнства и 
детства.

Инициатором разработки соответ-
ствующего правительственного доку-
мента выступил Координационный со-
вет при Президенте РФ по реализации 
Национальной стратегии действий в 
интересах детей во главе с Валентиной 
Ивановной Матвиенко. На заседании со-
вета в мае прошлого года мы обсудили 
Общественный проект концепции госу-
дарственной семейной политики. 

Правительственный документ должен 
быть утвержден в июне. Поэтому, счи-
таю, заседание Госсовета в Череповце 
было актуальным и своевременным. Тем 
более что Указ Президента Б.Ельцина по 
этому вопросу был издан еще в 1996 г. 
После этого принимались и законода-
тельные меры, и оказывались различные 
меры господдержки материнства, много-
детных, неполных семей, детей разных 
категорий, развернулась активная работа 
с приемными семьями. 

Но именно на этом Госсовете зазвучала 
тема, которая всегда тревожила мое серд-
це. Я переживала за обычную российскую 
семью, которая не пишет письма в различ-
ные инстанции, не жалуется, а просто вос-
питывает одного, двух, трех ребятишек. 
Живет такая семья порой не в очень удоб-
ных жилищных условиях, не имеет, может 
быть, излишнего достатка. Но тысячи ре-
бятишек вырастают в таких семьях и со-
ставляют основу нашего общества. Вот об 
этом Президент России сказал, открывая 
заседание президиума Госсовета.

– Каковы дальнейшие действия по 
развитию данного направления?

– Правительство РФ поручило к 
июню 2014 г. представить концепцию го-
сударственной семейной политики. 

Я была бы очень признательна, 
если бы зеленоградцы (а среди них 
немало социально активных семей) 
подали свои предложения. Пусть это 
будет 2, 7, 10 предложений, но если 
удастся провести в концепцию хотя бы 
несколько из них, а тем более реализо-
вать, это было бы замечательно.

– Наверное, одной из серьезных 
проблем семьи является вопрос обра-
зования детей. Знаем, что вы уделяете 
этому самое пристальное внимание. 
Какие изменения ждут детей и родите-
лей в системе образования?

– За последние 5 с лишним лет про-
делана огромная работа по подготовке 
нового федерального закона «Об образо-
вании в Российской Федерации». Преды-
дущий закон «Об образовании» работал 
20 лет, за эти два десятилетия практи-
чески в каждую статью вносились самые 
различные поправки, которые влекли за 
собой изменения в нормативной право-
вой базе. По этому «лоскутному» закону 
уже невозможно было работать. 

Время продиктовало необходимость 
принятия другого федерального закона. 
В процессе его подготовки мы много ра-
ботали с депутатами Мосгордумы, экс-
пертным сообществом. Тогда я состояла 
в Общественной палате по образованию 
в Москве, в Общественном совете столи-
цы, где являлась заместителем председа-
теля совета В.Долгих. 

Нашей главной задачей было не впи-
сать в закон юридически правильные 
фразы, а услышать специалистов, роди-
тельское сообщество, профессионалов-
педагогов, в т.ч. и зеленоградских. Мы 

держали совет, и далеко не все, что нам 
представлялось необходимым, удалось 
отстоять в законе. Причина – нехватка 
финансовых средств.

В конце декабря 2012 года после при-
нятия закона Государственной Думой 
я представила его на одобрение Совета 
Федерации. Тогда говорила (и сейчас 
убеждаюсь в своей правоте), что жизнь 
обязательно будет вносить свои коррек-
тивы. Мы начали жить по этому закону 
с 1 сентября 2013 г, а буквально месяц 
назад я выступала с поправками по за-

щите прав детей-сирот при поступлении 
в высшие учебные заведения. 

Готовятся также поправки в феде-
ральный закон о возвращении статуса зо-
лотой медали. Но золотая медаль станет 
истинно значимой, если у нее будут со-
ответствующие преференции. Ранее это 
были льготы при поступлении в вузы. 
Сейчас мы с Министерством образова-
ния и науки активно работаем над этим 
вопросом. О принятом решении проин-
формирую оперативно.

– По инициативе председателя Со-
вета Федерации 2014 год был объяв-
лен Годом культуры. Культура в ши-
роком смысле этого слова начинается 
именно с семьи. Какие приоритеты в 
сфере культуры вы в своей деятельно-
сти выделяете?

– Действительно, год за годом посвя-
щается то одной сфере жизнедеятельно-
сти, то другой, но когда год завершается, 
никто уже не вспоминает и не знает, что 
принес этот именной год обществу. 

Мы с Валентиной Ивановной Матви-
енко поставили задачу: сделать макси-
мально возможное, чтобы Год культуры 
вошел в каждую семью, в каждый дом, 
город, область, чтобы все регионы Рос-
сии представили свои планы. Вместе с 
Министерством культуры РФ мы раз-
работали план основных мероприятий 
Года культуры, и в канун Нового года 
его подписал председатель Правитель-
ства РФ Д.Медведев. Познакомиться с 
планом можно на сайте Министерства 
культуры. 

Что касается Зеленограда. Участвуя 
вместе с руководителем Департамента 
культуры Москвы С.Капковым во встре-
че префекта А.Смирнова с жителями, я 
с удовольствием отметила, что у зелено-
градцев много достижений, но немало и 
проблем в сфере культуры. 

Уже после встречи мы с Анатолием 
Николаевичем обсуждали, какие кон-
кретные усилия я могла бы приложить, 
чтобы Год культуры прошел в Зелено-
граде ощутимо, опираясь, конечно, на 
неиссякаемые творческие силы самих 
зеленоградцев. 

Предлагаю организовать для жите-
лей Зеленограда постоянные экскурсии 
в Третьяковскую галерею. Все догово-
ренности уже имеются, транспорт бу-
дет предоставляться, и уже с марта мы 
начнем формировать группы по 25-30 

человек для экскурсий. Веду перегово-
ры с Московским детским музыкальным 
театром Наталии Сац, чтобы один из сво-
их спектаклей для детей они привезли в 
Зеленоград. Правда, сейчас большой зал 
ЦКД «Зеленоград» закроется на ремонт, 
но будет работать малый зал на 700 мест, 
где может быть показан спектакль.

Уже сейчас я активно включилась в 
подготовку и проведение фестиваля ар-
мейской песни «Виват, Победа!», кото-
рый родился в Зеленограде и продолжает 
жить уже 15 лет. Мне довелось стоять у 
истоков этого начинания и, безусловно, я 
приложу все силы, чтобы фестиваль мог 
открывать новые таланты. 

Уже 5 лет в Зеленограде проводится 
молодежный кинофестиваль «Отраже-
ние», в котором я тоже хотела бы по-
участвовать. На президиуме Госсовета, 
о котором я уже говорила, Валентина 
Ивановна Матвиенко подняла вопро-
сы детского кинематографа, обсуждали 
эти вопросы и на оргкомитете по Году 
культуры. Ведь не секрет, что детское 
кино у нас сейчас совсем не снимается. 

Я недавно встречалась с известным 
режиссером В.Грамматиковым, который 
принес потрясающую программу воз-
рождения детского семейного кино. Вду-
майтесь в эти слова! Мы ведь выросли 
на таком кино, на киносказках, учащих 
добру, справедливости. Это, безусловно, 
надо возрождать. Признаюсь, это будет 
не просто, куда охотнее, к сожалению, 
снимаются боевики, которые учат только 
жестокости. Но мы не отступимся.

– Вы всегда очень внимательно от-
носитесь к проблемам людей пожилого 
возраста. Есть ли программа поддерж-
ки этой категории граждан?

– Я хотела бы познакомить зелено-
градцев вот с каким аспектом работы с 
людьми данной категории. Некоторое 

время назад мы вместе с журналистом 
Марией Салуцкой открыли социальный 
проект «50 Плюс», который ищет новые 
подходы к формированию активной жиз-
ненной позиции людей, кому уже за 55, 
60, 70 и более лет. 

Во всем цивилизованном мире от-
ношение к пожилым людям иное, чем у 
нас. Помимо того, что на эту категорию 
работает целая индустрия моды, кос-
метики, здоровья, им предоставляется 
возможность быть задействованными 
в социально значимых проектах. Вот с 
такой программой я хотела бы прийти в 
Зеленоград, организовав на базе одного 
из КЦСО в рамках проекта «50 Плюс» 
одноименного клуба. 

– Вы более 20 лет возглавляете 
Центр народной помощи «Благовест». 
Каковы сейчас приоритетные направ-
ления его деятельности?

– Да, 23 октября 2013 г. моему дети-
щу ЦНП «Благовест» исполнилось 20 
лет. Он пережил трудные времена, когда 
многие благотворительные организации 
прекращали существование. Мы выстоя-
ли и продолжаем выполнять свою мис-
сию – помогать людям в трудных жиз-
ненных ситуациях. 

Главная наша забота – организо-
вывать выезд детей на лечение и оздо-
ровление. За прошлые годы на лучшие 
курорты России и зарубежья только из 
Зеленограда выехало 1050 ребятишек в 
сопровождении одного из родителей. С 
25 февраля нынешнего года начали фор-
мировать новые группы, среди которых 
будут и зеленоградские дети, для выезда 
на лечение в Словению.

Мы продолжаем вести и принимаем 
новых стипендиатов ЦНП «Благовест». 
Это 5 ребятишек из зеленоградской се-
мьи Истратовых, оставшихся в силу 
трагической ситуации без отца, сын из-
вестного актера В.Золотухина Ваня тоже 
стал нашим стипендиатом. После тра-
гических событий в московской школе, 
когда были убиты учитель географии и 
полицейский, стипендиатами «Благо-
веста» стали их дети. Да, материальную 
помощь, которую мы оказываем нашим 
стипендиатам, нельзя назвать самой 
большой, но она поступает им каждый 
месяц до совершеннолетия.

– Зинаида Федоровна, у вас боль-
шая дружная семья. Расскажите не-
много о ней. 

– Чуть более четырех месяцев назад 
я в шестой раз стала бабушкой – дочка 
родила сына, которого назвали Кирил-
лом. Старшей внучке Александре 21 
год. Она заканчивает исторический фа-
культет МГУ, отделение «История ис-
кусств». Она в основном живет со мной, 
и я вместе с нею, особенно во время сес-
сий, «прохожу» ее университеты в части 
культуры и искусства. Очень рада, что 
она избрала этот путь, поскольку данная 
профессия прекрасна и благодатна сама 
по себе, к тому же уверена, она позволит 
у ее будущих детей сформировать истин-
но духовные и моральные ценности.

Второму внуку Денису 15 лет, он 
учится в 9-м классе, третьему – Евгению – 
13 лет, а нашим замечательным двой-
няшкам – по 7, они пошли в 1-й класс. 
Скучать нам не приходится. Я выкраи-
ваю каждую свободную минуту, чтобы 
пообщаться с моей большой семьей. Это 
мой тыл, где меня принимают такой, ка-
кая я есть. И в канун Международного 
женского дня я желаю всем женщинам 
Зеленограда крепкого тыла, всяческой 
поддержки, здоровья и любви!

 Беседовала Л.РОМАНОВА

З.ДРАГУНКИНА:
     ЗАБОТА О СЕМЬЕ И ДЕТЯХ – 

ПРИОРИТЕТНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ 
   НАШЕЙ РАБОТЫ
Прежде чем мы успели задать нашей гостье вопросы, она вручила нам солидный 

многостраничный буклет «О деятельности З.Ф.Драгункиной – члена Совета 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, представителя от 
Законодательного (представительного) органа государственной власти города 
Москвы за 2013 год».
Невозможно в одной статье только перечислить все аспекты 
многогранной деятельности Зинаиды Федоровны. 
Мы решили поступить таким образом: в канун Международного 
женского дня задать сенатору вопросы, касающиеся 
проблем материнства, семьи и детей.

женского дня 8 Марта. Прежде всего, 
разрешите сердечно поздравить вас с 
этим замечательным весенним празд-
ником. И наша главная тема – как ре-
шаются наиболее острые 
вопросы материнства, 
семьи и детей.

– Я сердечно бла-
годарю вас за по-
здравление и, поль-
зуясь возможностью, 
от всей души по-
здравляю читательниц 
газеты «Сорок один» 
с наступающим 
прекрасным 

ставляют основу нашего общества. Вот об 
этом Президент России сказал, открывая 
заседание президиума Госсовета.

Прежде чем м
многострани

Федерации 
Законодат
Москвы за
Невозмож
многогран
Мы реши
женского
прпроблем м
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СУДЕБНОЙ 
СИСТЕМЕ – 

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
КОНТРОЛЬ

Правительством столицы особое 
внимание уделяется развитию и 
совершенствованию института мировой 
юстиции в Москве. 

В настоящее время в Москве создана совре-
менная эффективная система функционирования 
мировых судей. Количество судебных участков 
и, соответственно, должностей мировых судей 
возросло до 438. 

Мировые судьи рассматривают уголовные, 
гражданские дела, а также дела об администра-
тивных правонарушениях. 

Правительством Москвы постоянно осущест-
вляется комплекс организационных и практиче-
ских мероприятий по введению в эксплуатацию 
новых судебных участков мировых судей и соз-
данию необходимых условий для качественного 
отправления правосудия. 

Сущность и значение работы мировых судей 
Москвы заключается в доступности и демокра-
тичности правосудия; приближении правосудия 
к населению с привнесением элементов контро-
ля населения над судебной системой; повыше-
нии оперативности судопроизводства; оптимиза-
ции судопроизводства; возможности ликвидации 
конфликтов путем активного использования 
примирительных процедур; разгрузке районного 
звена судебной системы. 

Полную информацию о деятельности ми-
ровых судей можно найти на портале Единого 
информационного пространства мировых судей 
Москвы http://www.mos-sud.ru. 

ПРОЕКТ «ДОКТОР 
РЯДОМ» 

Департамент города Мocквы по конкурент-
ной политике совместно с Департаментом здра-
воохранения презентовал 17 объектов нежилого 
фонда, выставленных на торги в соответствии 
с постановлением Правительства Москвы от 
25.02.2013 г. №2 100-ПП в рамках реализации 
пилотного проекта «Доктор рядом» с функцио-
нальным назначением «медицинское» по льгот-
ной ставке 1 рубль за 1 кв. м сроком на 20 лет. 

Объекты расположены по адресам: 3-й Ново-
михалковский пр., д. 5; Зеленый пр., д. 48, корп.3; 
ул. Веерная, д. 1, корп. 7; Одоевского пр., д. 3, 
корп. 7; ул Ельнинская, д. 20, корп. 2, ул. Кре-
менчугская, д. 3, корп. 3, ул. Расплетина, д. 20 
(СЗАО), ул. Беловежская, д. 57, ул. Петрозавод-
свая, д. 28, корп. 3, ул. Генерала Белобородова, 
д. 35/2, ул. Богданова, д. 6, корп. 1, ул. Большая 
Академическая, д. 73, корп.3; ул.Главмосстроя, 
д. 4, корп.2; ул. Дыбенко, д. 22, корп.1, ул. Кун-
цевская, д. 15; 2-я Кабельная ул., д. 10; ул. Живо-
писная, д. 56. 

В аукционах могут участвовать все медцен-
тры и индивидуальные предприниматели, име-
ющие лицензию на медицинскую деятельность 
и опыт работы в этой сфере не менее 3 лет. Спе-
циально для этой программы на официальной 
сайте Тендерного комитета был создан и запу-
щен сайт dr.tender.mos.ru, на котором собрана 
полная информация по данной программе, на-
чиная с документации, заканчивая фотография-
ми всех выставленных и запланированных к 
торгам объектов.

МИРОВОЙ СУД

ТОРГИ

Москва последовательно идет 
по пути наибольшего участия 
жителей в жизни столицы и 
более тесному взаимодействию 
власти и общества. 
Это одна из главных задач 
Правительства Москвы и ее 
мэра Сергея Собянина 
в области совершенствования 
эффективности системы 
управления и контроля 
исполнения принятых властью 
решений. 

В 2012 г. мы уже были свидетелями 
значительного расширения полномо-
чий депутатов органов местного само-
управления столицы, в т.ч. в области 
контроля над деятельностью органов 
власти по исполнению принятых ре-
шений. В 2013 г. последовало решение 
о праве депутатов муниципальных со-
браний распоряжаться значительными 
дополнительными финансовыми сред-
ствами, выделенными мэром на бла-
гоустройство внутридворовых терри-
торий и подъездов во взаимодействии 
с органами власти и ЖКХ. 

Организован институт обществен-
ных советников. Это еще один шаг на 
пути обеспечения доступности власти 
и прозрачности ее работы, а также со-
вершенствования системы местного 
самоуправления. 

Кто же эти общественные советни-
ки, для чего они нужны, какова их роль 
во взаимоотношениях власти и обще-
ства? Это жители Москвы, готовые 
поддержать мэра в его инициативах 
по совершенствованию городской сре-
ды, принимающие добровольное уча-
стие в осуществлении общественного 
контроля, в том числе за чиновниками 
исполнительной власти, в создании 
благоприятной среды проживания, 
повышении качества взаимодействия 
органов исполнительной власти горо-
да с населением. Таким образом, они 
являются дополнительным выразите-
лем общественного мнения. 

В Зеленограде составлены и ут-
верждены списки советников, которые 

уже приступили к работе. Их числен-
ность в округе – более 600 человек. 
А всего в Москве их 20 тысяч – целая 
армия. Поскольку этот общественный 
институт совершенно новый, то, есте-
ственно, вызывает интерес: по каким 
именно вопросам осуществляется вза-
имодействие советников с властью, как 
оно выглядит на практике. За разъясне-
ниями мы обратились к главе управы 
района Старое Крюково Л.Петровой. 

– Институт общественных совет-
ников – дополнительный инструмент, 
совершенствующий систему местно-
го самоуправления. Он должен стать 
эффективным каналом двусторонней 
связи между властью и обществом, – 
пояснила Людмила Ивановна. 

– Но ведь существует депу-
татский корпус с расширенными 
полномочиями как орган воле-
изъявления граждан и контроля 
над деятельностью власти. Кроме 
того, сама власть регулярно прово-
дит встречи с жителями по самым 
важным вопросам жизни округа и 
района, учитывает общественное 
мнение, корректирует планы. Не 
будет ли фактически дублирования 
функций контроля? 

– Нет. Напротив, мы ожидаем, что 
произойдет совершенствование этих 
функций. Конечно, встречи с населе-
нием, общественные слушания будут 
проходить, как и раньше. Но участ-
ников таких мероприятий, возмож-
но, станет гораздо больше благодаря 
тому, что советники будут об этом по-
стоянно напоминать жителям. 

– Сколько советников в вашем 
районе? Существует ли какой-то 
лимит или норматив, определяю-
щий их численность? 

– У нас, в Старом Крюково, 67 
общественных советников от 60 жи-
лых домов. Таким образом, от каждо-
го дома – по одному представителю, 
а от самых больших, многоподъезд-
ных – по два. 

Нормативов по их численности 
нет, но чем больше их будет – тем луч-

ше. Эти люди проявили желание зани-
маться общественной деятельностью, 
имеют конструктивную позицию и, 
как показывает жизнь, солидарны с 
главой района, префектом округа, мэ-
ром Москвы во взглядах на развитие 
столицы, округа и района. Они прояв-
ляют большой неподдельный интерес 
к тому, что делает власть. 

– Депутаты органов местного 
самоуправления избирались от по-
литических партий и имеют свои 
партийные взгляды и принципы. 
Может быть, это в какой-то мере 
мешает взаимодействию власти и 
общества, а советники способны 
устранить эти издержки и оградить 
власть от «оппозиционеров»? 

– Никаких издержек по политиче-
ским мотивам во взаимодействии вла-
сти с депутатами нет. Об этом и речи 
быть не может! Депутаты призваны 
решать, в основном, хозяйственные 
вопросы с учетом мнения и наказов 
избирателей. В этом заинтересована 
и власть. 

Хозяйственная и благоустроитель-
ная деятельность по развитию района, 
по определению, не может иметь ника-
кой политической окраски. И все, что 
касается деятельности общественных 
советов, также не имеет никакого от-
ношения к политике. Их задачи лежат 
совсем в иной плоскости. Это не по-
литический инструмент. 

– Поясните, в какой именно 
плоскости лежит их деятельность? 
Какую пользу они могут принести 
району? Что вы ожидаете от такого 
взаимодействия? 

– Я уже работаю с нашими совет-
никами и ожидаю большую пользу 
от нашего взаимодействия. Так, они 
уполномочены информировать терри-
ториальные органы исполнительной 
власти, правоохранительные органы 
о фактах нарушения иностранными 
гражданами и лицами без граждан-
ства миграционного законодатель-
ства, сообщать о нарушениях реги-
страционного учета собственниками 
и жильцами квартир. 

В составе советников как минимум 
один представитель от каждого дома в 
районе. Конечно, им на месте все вид-
нее. Они вправе выявлять и устранять 
самовольно размещенные рекламные 
и иные материалы, принимать участие 
в проведении социологических иссле-

дований, опросов, анкетирования сре-
ди жителей дома, в т.ч. посредством 
телефонных опросов. 

Они должны выявлять и предо-
ставлять в территориальные органы 
исполнительной власти и правоохра-
нительные органы информацию о со-
циально неблагополучных гражданах, 
безнадзорных малолетних детях, да-
вать предложения по благоустройству 
района и многое другое. 

– Могли бы вы дать некий «со-
циальный портрет» корпуса обще-
ственных советников в районе? 
Оплачивается ли их деятельность?

– В число советников входят люди, 
которые хорошо знают жителей. 
Это старшие по домам и подъездам, 
ветераны-пенсионеры, работники тер-
риториального центра социального 
обслуживания, тренеры и спортсмены 
спортивных школ и ФОК, инициатив-
ная молодежь. 

Встречаемся мы, как минимум, раз 
в неделю. Не всегда советники могут 
прийти в полном составе, поэтому 
иногда встречаемся по какому-либо 

конкретному вопросу, касающемуся 
того или иного дома, двора. Работаем 
мы сообща, плодотворно и результа-
тивно. Деятельность советников не 
оплачивается, осуществляется она на 
общественных началах. 

О том, как видят свою роль сами 
представители нового инструмента 
взаимодействия власти и общества, 

охотно рассказала общественный со-
ветник района Старое Крюково Зи-
наида Ивановна Павлова. 

– Я живу в корпусе 925 с 1975 
года, и мне небезразлично, как бу-
дет развиваться мой район, как будет 
благоустроен мой двор, как нам отре-
монтируют подъезды, как здесь будут 
жить наши дети и внуки. 

Я хочу, чтобы здесь была созда-
на комфортная среда и для пенсио-
неров, и для молодежи, и для детей. 
Чтобы в подъездах и во дворах был 
порядок. Чтобы не было правонару-
шений. Я знаю почти 100% жителей 
нашего дома по именам, роду дея-
тельности. Мы постоянно общаем-
ся. Я вижу свою роль в том, чтобы 
помочь им. У депутата – тысячи из-
бирателей. Не всегда он способен 
всех охватить. А тут – вот он, мой 
дом, мои друзья, соседи – все свое, 
родное! 

 И.С.

ОБЩЕСТВЕННЫЕ СОВЕТНИКИ – 
КТО ОНИ?

Еще раз о доступности и прозрачности власти

ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

Глава управы района Старое Крюково 
Людмила Петрова
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ОАО «НИИМЭ И МИКРОН» – 50 ЛЕТ!

Мы продолжаем наши публикации, 
посвященные 50-летию флагмана 
отечественной микроэлектроники, 
крупнейшего предприятия 
Зеленограда – ОАО «НИИМЭ 
и Микрон».

Передовые технологии, самое совре-
менное оборудование, «чистые комнаты» – 
все это само по себе не способно двигать 
науку вперед, выводить микроэлектронную 
промышленность на новые рубежи. За лю-
бой техникой всегда стоят люди: ученые, 
разработчики, изобретатели, рационали-
заторы, инженеры и рабочие. Это они раз-
рабатывают новые технологии, создают 
интегральные схемы, управляют произ-
водством. Именно благодаря этим людям у 
нас есть отечественная микроэлектроника, 
работает и развивается «Микрон», а вместе 
с ним смотрит с оптимизмом в будущее и 
Зеленоград. Так кто же они?

За 50-летнюю историю на «Микроне» 
были «выращены» более 100 кандидатов 
и 40 докторов наук. На предприятии и се-
годня трудятся 33 кандидата и 13 докторов 
наук, более 50 лауреатов Государственной 
премии СССР, Совета Министров СССР и 
Премии Правительства РФ, в т.ч. два лау-
реата Ленинской премии. 

За годы существования предприятия 
более 500 сотрудников удостоены госу-
дарственных наград. Долгое время на 
«Микроне» проработали Герой Социали-
стического Труда СССР, ветеран Великой 
Отечественной войны С.А.Громова, кава-
лер ордена Трудовой Славы трех степеней 
А.А.Казакул. 

В 1983 году коллектив предприятия был 
награжден орденом Трудового Красного 
Знамени, а в 2001-м ОАО «НИИМЭ и Ми-
крон» присуждена премия Правительства 
РФ в области качества. 

Есть такая улица…
Зеленоград – единственный округ в 

Москве, где практически нет улиц. Одна из 
немногих носит имя легендарного летчика-
штурмовика Николая Полагушина. На бое-
вом счету Героя Советского Союза, полу-
чившего это высокое звание в 22-летнем 
возрасте, 250 боевых вылетов, 14 сбитых 
вражеских самолетов и множество уни-
чтоженной боевой техники врага. Мало 
кто знает, что герой войны после ее окон-
чания несколько лет возглавлял на «Ми-
кроне» отдел кадров, был очень скромным 
и всеми уважаемым человеком… 

«Микрон» стал кузницей кадров не 
только для собственных руководителей, 
которые когда-то приходили работать на 
предприятие молодыми специалистами. 
Он в разные годы дал Зеленограду несколь-
ко глав управ, заместителей префекта, ру-
ководителей крупных предприятий округа 
(Б.Полатайко, Ю.Дьякова, В.Немудрова, 
В.Савельева, Н.Самсонова, А.Сафронова, 
В.Стахина, С.Фастова и др.), руководи-
телей промышленности (И.Шурчкова, 
Ю.Райнова), академиков (Г.Красникова, 
К.Валиева, Ю.Копаева, А.Стемпковского) и 
членов-корреспондентов РАН (Б.Баталова, 
В.Мокерова). 

Среди «выпускников» «Микрона» 
экс-директор зеленоградского ЕИРЦ 
В.Фарбирович, директор Зеленоградского 
историко-краеведческого музея Т.Визбул 
и даже заместитель руководителя адми-
нистрации Президента Российской Феде-
рации Б.Ельцина Виктория Митина. Она 
пришла на «Микрон» рядовым инженером, 
спустя годы стала первым заместителем 
префекта ЗелАО, сделала карьеру в адми-
нистрации Президента РФ, а позднее стала 
вице-губернатором Московской области.

Сегодня на «Микроне» трудится око-
ло 1700 человек, свыше 240 из них отдали 
предприятию более 30 лет жизни. Когда-то 
они пришли сюда молодыми специалиста-
ми и учеными, загоревшись идеей создать 
новую «невероятную промышленность» – 
микроэлектронику. 

Среди самых заслуженных работников 
«Микрона», показавших высокие трудо-
вые достижения и отдавших предприятию 
многие годы, ныне работающие А.Валеев, 
В.Литвак, Л.Ангелова, Н.Беркова, 
В.Вавилов, Ч.Волк, В.Волков, О.Гущин, 
Л.Дронова, Л.Козлов, В.Мартынов, 
А.Панова, А.Просий, В.Фролов, А.Хаметов, 
В.Хрусталев, Н.Чернова, В.Ярыгин и др.

Не мыслю себя 
без «Микрона» 

– Перспективы у «Микрона» есть, и 
какие! В 1960-е мы осваивали производ-
ство микросхем на пластинах кремния 
диаметром 50 мм, сейчас производим инте-
гральные схемы на 200-мм пластинах. Уже 
внедрили технологии с топологическим 
уровнем 180 и 90 нм. Будем осваивать в 
производстве уровень 65 и 45 нм, – гово-
рит Л.Гришаев, старожил предприятия, ве-
дущий технолог технологического отдела 
производства кристаллов, работающий на 
«Микроне» с 1968 года. 

В конце 1960-х Леонид Антонович по 
приглашению коллег приехал в Зеленоград 
на «Микрон» из солнечного Ташкента, с 
завода электронной техники. В то время, 
когда была запущена 4-я секция «Микро-
на», он и стал работать замначальника цеха 
по технологии, осваивать производство из-
делий электронной техники для оборонной 
промышленности и космических аппаратов. 
Кстати, изделия серий 133, 585, 169 – родом 
из тех времен и, по словам  Л.Гришаева, до 
сих пор актуальны и востребованы в обо-
ронке для комплектации приборов вычис-
лительной техники.

– Без «Микрона» себя не мыслю, я к 
нему прирос душой, – признается Леонид 
Антонович. И хотя ему уже за 70, в душе 

он по-прежнему молод и готов продолжать 
работать дальше. Сегодня он ведущий тех-
нолог на производственной линейке совре-
менных изделий на пластинах диаметром 
150 мм. 

– Самое главное, что есть на «Микро-
не», – это слаженная команда профессиона-
лов, способных решать производственные 
вопросы, которые ставит перед нами руко-
водство завода. Я работаю с коллегами, ко-
торые на 10-15 и даже 20 лет моложе меня, 
но возраста не ощущаю. Мы одна команда, 
способная решать любые задачи!

Впереди еще 
столько дел!

Подготовкой к освоению технологий 
65 и 45 нм, разработкой методик анализа 
и использования технологических сред за-
нимается еще один ветеран предприятия – 
лауреат премии Совета Министров СССР, 
начальник отдела развития систем инфра-
структуры (ОРСИ) А.Просий. 

Как и многие его коллеги, в 1967-м он 
приехал в Зеленоград осваивать новую 
отрасль – микроэлектронику. «Это было 
интересно и перспективно, тем более что 
по образованию я специалист по полупро-
водниковой технике». Антон Дмитриевич 
тоже не мыслит себя без «Микрона» и о 
заслуженном отдыхе даже не мечтает: «От-
дыхать я не умею, тем более еще столько 

незаконченных дел». А их, действительно, 
немало – это и «довести до ума» физико-
химическую аналитическую лабораторию, 
уникальную для России и стран ближнего 
зарубежья, и воспитать достойную смену.

Он утверждает, что работа на «Микро-
не» для него все равно, что находиться на 
«острие», на самом передовом крае науки – 
таких компаний, как наша, в мире можно 

пересчитать по пальцам. Его отдел доста-
точно молодой для предприятия с 50-летней 
историей. Необходимость в его создании 
возникла 6 лет назад, когда «Микрон» стал 
осваивать новые технологии и строить «чи-
стые комнаты» для производства микро-
схем с топологическим уровнем 180 нм. 

ОРСИ участвовал в создании новой и 
модернизации действующей инженерной 

инфраструктуры для обеспечения пред-
приятия необходимыми энергоносителя-
ми и технологическими средами. Отдел 
А.Просия будет среди тех, кто обеспечит на 
«Микроне» внедрение новых технологий  
производства микросхем с топологическим 
уровнем 65 и 45 нм. 

«Космические» 
микросхемы

Сросся с родным «Микроном» и на-
чальник отдела разработки и измерений ин-
тегральных схем, лауреат Государственной 
премии Владимир Неклюдов, отдавший 
родному предприятию более 45 лет. 

Владимир Алексеевич признается, 
что на «Микрон» его привел профессио-
нальный интерес. На предприятие он при-
шел в составе группы сотрудников ВНИИ 
электромеханики, которые занимались 
конструированием плат для ЭВМ. Познако-
мившись с производством микросхем, они 
обнаружили, что могут применить здесь 

имеющийся опыт. Да и для молодых людей, 
уже имеющих семью и детей, перспективы 
получить квартиру в строящемся городе 
электроники тоже стали весомым аргумен-
том для переезда в Зеленоград из коммуна-
лок подмосковного Раменского. 

Среди его самых памятных воспомина-
ний, связанных с «Микроном», – получение 
в составе коллектива Государственной пре-
мии за разработку системы автоматизи-
рованного проектирования интегральных 
схем в 1975 г., а также освоение в производ-
стве микросхем программируемых посто-
янных запоминающих устройств, которые 
до сих пор активно используются. 

Еще один памятный момент, когда 
В.Неклюдов начал заниматься разработ-
кой схем оперативной памяти 537-й серии. 
Они затем использовались при создании 
космической техники, в т.ч. орбитального 
корабля-космоплана «Буран». И эта серия 
до сих пор широко используются при созда-
нии космической аппаратуры и приборов. 
Ярких и позитивных моментов, связанных 
с «Микроном», по словам В.Неклюдова, в 
его жизни было много. 

Он и сейчас в строю – возглавляет на-
правление, ведущее разработку интеграль-
ных схем и выполняющее производствен-
ные задачи, связанные с планированием, 
оптимизацией, увеличением производи-
тельности, контролем на участке изготовле-
ния кристаллов на пластине.

На «Микроне» – несколько трудовых 
династий. Приехавший из Херсона в Зе-
леноград в 1972 г. на учебу в МИЭТ Алек-
сандр Маркин не думал, что отдаст боль-
шую часть жизни работе на «Микроне», 
будет основателем трудовой династии. Се-
годня на предприятии работают он сам, его 
жена и сын.

Повод для гордости
Если опытные кадры – залог стабиль-

ности и преемственности, то будущее «Ми-
крона», безусловно, за молодежью. А ее 
работать на предприятие приходит немало: 
ежегодно в компанию трудоустраивается 
около ста молодых специалистов. 

Молодые ребята Д.Серебряков и 
А.Диденко уже через 2 года работы на «Ми-
кроне» добились значительных успехов, 
став лучшими по профессии. А в прошлом 
году пальму первенства они передали дру-
гим молодым сотрудникам:  И.Коротовой и 
М.Лизавенко.

У «Микрона», безусловно, большое 
будущее. Оно не в последнюю очередь 
складывается из труда коллектива, заинте-
ресованного в успехе всего предприятия.  И 
точно так же, как и  много лет назад, инно-
вационное развитие России, ее значимость 
на мировой арене сегодня во многом зави-

МЫ – ОДНА КОМАНДА!

Антонович. И хотя ему уже за 70, в душе таких компаний, как наша, в мире можно

За успешное выполнение заданий правительства 12 апреля 1983 г. кол-
лектив предприятия награжден орденом Трудового Красного Знамени. На-
граду вручает министр электронной промышленности СССР А.Шокин.

Они были первыми.

Первые правительственные награды, 1971 г.

сят от «Микрона» и его команды. 
 Н.А.
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Ведущий

Анатолий Евсеев

ХОККЕЙ

ЦКД «Зеленоград»
Центральная пл., д. 1, 
тел. 499-734-3171

7 марта, 19.00. Спектакль «Заговор по-
английски» по пьесе Э.Скриба «Стакан воды». 
16+

8 марта, 18.00. Концерт Национального фи-
лармонического оркестра России под управле-
нием н.а. В.Спивакова. 12+

9 марта, 19.00. Концерт ансамбля «Белорус-
ские песняры». 12+

10 марта, 12.00. Театрально-цирковое пред-
ставление «Леопольд в цирке». 3+

17.00. Представление Д.Куклачёва «Олим-
пиада кота Бориса» с участием 70 кошек и не-
скольких собак. 3+

11 марта, 19.30. Концерт К.Орбакайте. 6+
13 марта, 19.30. Концерт Виктора Королёва 

«Букет из белых роз». 16+
14 марта, 19.00. Творческий вечер н.а. СССР 

В.Ланового и н.а. России И.Купченко «И в шут-
ку, и всерьез…». 12+

АФИША

19-летняя 
зеленоградская 
саблистка Татьяна 
Сухова выиграла 
серебряную медаль на 
чемпионате Европы по фехтованию среди 
юниоров в Израиле. 

В решающем бое Т.Сухова уступила фехто-
вальщице из Венгрии Анне Мартон со счетом 
10:15.Татьяна – воспитанница заслуженного 
тренера СССР Сергея Бунаева. Как мы сооб-
щали раньше, зеленоградская спортсменка уже 
одержала две победы на этапах Кубка мира 
в Германии и на Украине.

«МИКРОН» 
ЛИДИРУЕТ
В рамках IV Окружной спартакиады 
среди трудовых коллективов предприятий, 
учреждений и организаций Зеленоградского 
административного округа в ФОК 
«Савелки» прошли соревнования по 
волейболу. 

В турнире приняли участие 9 команд, ког-
торые были поделены на 3 подгруппы по 3 ко-
манды. Занявшие в подгруппе первые места 
соревновались далее за пьедестал между собой. 
Занявшие вторые – в подгруппе разыгрывали с 4 
по 6-е место, занявшие третьи – соответственно, 
боролись за 7-9-е места. 

Все игры проходили в круге из трех партий 
до 15 очков. В результате многочасовой борьбы 
места распределились следующим образом: 

1-е место – НИИМЭ и Микрон
2-е место – Управление образования ЗелАО
3-е место – Автокомбинат «Мосгортранс»
4-е место – Миландр
5-е место – Нанотехнология МДТ 
6-е место – Хлебозавод №28
7-е место – ЦФКиС
8-е место – МЧС
9-е место – ОПТЭКС

ИТОГИ

Наш корреспондент А.Евсеев 
встретился в Зеленограде с 
начальником сборных команд 
России по шорт-треку мсмк 
Евгением Кургуньяном, 
который проводил сборную 
команду в Канаду, где 
с 14 по 16 марта пройдет 
чемпионат мира по шорт-
треку.

– Евгений, каким обра-
зом вы оказались в Зелено-
граде?

– Приехал встретиться с 
родными, которые собрались 
на торжество сестры, а за-
тем улетаю в Мон-
реаль.

– Скажите, по-
чему Виктор Ан 
засиделся на стар-
те 500-метровой 

дистанции, ведь вся страна 
в этот момент у телевизора 
схватилась за сердце?

– А кто сказал, что он 
засиделся на старте, это 
был тактический ход. Мир 
спортсменов шорт-трека 

узок, и Виктор всех знает 
не только в лицо. Для него 
важно не просто победить, 
а победить красиво. Это 
пример для ребят и взрос-
лых. Он профессионал во 
всем. Тактика бега всегда 

важна, особенно, когда 
в финал выходит не-
сколько спортсменов. 
И здесь все работают 
на команду, даже если 

это идет в ущерб какому-то 
спортсмену. 

Важно, чтобы на пье-
дестале почета стояло 

как можно больше наших 
спортсменов. Эта тактика 
подтверждает класс сбор-
ной высокого уровня. У 
нас очень дружная коман-
да – это наше грозное ору-
жие. 

Когда Ан с Григорьевым 
вышли в финал, то перед 
забегом главный тренер 
сборной Себастьян Крос 
еще раз обсудил с ними 

тактику бега, и, как вы зна-
ете, мы выиграли золото и 
серебро.

– Кто будет выступать 
на чемпионате 
мира?

– В Монреаль 
вылетел олим-
пийский состав 
плюс Евгений 

Козулин, который отобрался 
на Олимпиаду в Сочи, но за-
болел и попал в больницу. 

– Какие дальнейшие 
планы у Виктора Ана?

– Виктор выступит в Мон-
реале, а затем будет отдых и 
начнется подготовка к чем-
пионату мира 2015 года, кото-
рый пройдет в Москве.

Спасибо, и удачи нашей 
сборной в Монреале и Москве!

СОЧИ – ЗЕЛЕНОГРАД – 
МОНРЕАЛЬ – МОСКВА
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19-летняя 
зеленоградская 
саблистка Татьяна 
Сухова выиграла 

ИТОГИ

В Россошь Воронежской 
области ХК «Зеленоград» 
прибыл, находясь в трудной 
ситуации после двух 
поражений на своем льду. 
Третий проигрыш привел бы 
к вылету из «плей-офф» и 
окончанию сезона. 

В третьей игре серии зеле-
ноградцы реабилитировались 
за поражение (1:6) во втором 
матче. Начало матча получи-
лось более чем успешным, за 
4 стартовые минуты ворота 
«Россоши» были поражены 
трижды. 

К.Поплевин с подачи 
В.Харькова открыл счет. 
Д.Мороз при поддержке 
С.Ищенко забросил вторую 
шайбу. Сделал счет крупным 
И.Прохоров, завершивший 
атаку с участием Поплевина и 
Прохорова. 

После этого тренеры 
«Россоши» заменили вра-
таря. Во 2-м периоде россо-
шанцы одну шайбу отыгра-
ли, но А.Егоров с передачи 
М.Орлова забросил шайбу 
при игре в большинстве – 
1:4. 

В 3-м периоде Харьков от-
личился после передач Про-
хорова и Поплевина. Ищен-
ко завершил контратаку с 
участием Егорова и Мороза. 
«Россошь» во второй раз 
огорчила нашего голкипера 
А.Любавского, но последнее 
слово осталось за «Зелено-
градом». Прохоров сделал 

«дубль», голевая передача на 
счету Харькова. Победа подо-
печных Николая Щедрова со 
счетом 7:2.

В 4-й игре серии счет был 
открыт в начале 2-го периода. 
«Россошь» реализовала боль-
шинство. Латвийский легио-

нер «Зеленограда» И.Лещёв 
восстановил равновесие в тот 
момент, когда наши имели 
численное преимущество. 

В 3-м периоде еще один 
иностранный игрок «Зеле-
нограда», словацкий напа-
дающий Л.Поточек, вывел 
москвичей вперед – 1:2. 
Удержать победный счет не 
получилось. Зеленоградцам 
не удалось продержаться 6 
минут. Игра перешла в овер-
тайм. Наши имели шанс вы-
рвать победу, но удача улыб-
нулась россошанцам. Их 
атака закончилась победным 
голом – 3:2. 

Зеленоградцы выбыли из 
борьбы за Кубок регионов и 
по итогам сезона занял 9-е 
место в Первенстве МХЛ.   

 А.ТИМАКОВ

ВТОРАЯ 
В ЕВРОПЕ

ХК «ЗЕЛЕНОГРАД» 
В ТАБЕЛЕ О РАНГАХ ДЕВЯТЫЙ

Окончание. 
Начало на стр. 4

Вот такая первая тематическая вы-
ставка прошла в сентябре в День го-
рода в Парке Победы. Располагалась 
она около памятника К.Рокоссовскому 
и посвящалась 55-летию Зеленогра-
да. Мы также организовали  концерт 
с ретро-программой, где исполнялись 
песни 50-60-х годов. Экспозиция вы-
звала большой интерес у горожан, и 
за один день ее посетили более 1800 
человек. 

Вторая выставка, которую органи-
зовал и провел музей в ноябре 2013 г., 
называлась «Музейный день. На 
музейном треугольнике». Планирова-
лось провести ее на том месте, где в 
будущем, хочется надеяться, построят 
новое здание музея – за ЦКД «Зелено-
град». Сейчас это газон, который дей-
ствительно имеет форму треугольника. 

Но на дворе стояла глубокая осень, 
и проведение выставки под откры-
тым небом стало затруднительным. 
Директор Центра культуры и досуга 
М.Латков любезно предоставил место 
для размещения музейной экспозиции 
на первом этаже своего учреждения. 
Посвящена выставка была 45-летию 
музея, и за один день ее посетили по-
рядка 400 человек.

Третья выставка состоялась мороз-
ным днем 8 декабря на станции Крю-
ково. Для зеленоградцев это – памятная 
дата, в этот день победой завершилось 
контрнаступление наших войск в битве 
за Москву в 1941 г. Соответственно, и 
экспозиция посвящалась тем героиче-
ским событиям. И в этот день тоже был 
организован концерт. Люди, торопив-
шиеся на электрички, останавливались, 
знакомились с выставкой, задавали во-
просы, некоторые подпевали и при-
танцовывали в такт музыке военных 
и послевоенных лет. За 3 часа работы 
выставки с нею познакомились более 
800 человек.

– Идея выхода в город, – коммен-
тирует В.Голофеев, – витала в воздухе 
еще в то время, когда готовились основ-
ные музейные экспозиции во второй 
половине 90-х годов. Тогда мы сосредо-
точили силы над созданием основной 
экспозиции, которую необходимо было 
выстроить в едином авторском ключе. 

Наш выход в город в прошлом году – 
это первый шаг, подтвердивший вос-

требованность такой работы, интерес 
людей к истории Зеленограда. И мы 
планируем продолжить этот формат с 
передвижными выставками. 

В то же время мы работаем над про-
ектом «Музейная улица» и «Музейный 
треугольник». Что это такое? Музейная 
улица – это своеобразная историческая 
композиция на улице перед музеем. А 
«Музейный треугольник» – легко со-
бирающийся павильон в виде пира-
миды, который можно расположить 
на том самом треугольнике за ЦКД. 
Здесь, решив различные технические 
вопросы, можно будет организовывать 
тематические экспозиции, литератур-
ные и поэтические вечера, устраивать 
разнообразные встречи с творческой 
интеллигенцией города, знакомить мо-
лодежь с опытными профессионалами 
сферы культуры  и т. д.

– Безусловно, – подчеркивает 
Т.Визбул, – эти проекты потребуют 
серьезного финансирования. Сейчас 
мы готовим еще одну выставку, по-
священную юбилею музея. Идея ее 
подачи принадлежала художнику Инне 

Серафимовне Трегуб, которая, к сожа-
лению, в начале нынешнего года ушла 
из жизни. Сейчас над реализацией идеи 
работает  Вячеслав Александрович. 
Надеемся, что она также будет интерес-
ной, продлится до конца марта, и все 
желающие могут посетить ее.

В ближайших планах музея – под-
готовка экспозиции, посвященной 700-
летию со дня рождения преподобного 
Сергия иегумена Радонежского. Гото-
вится она совместно с православным 
приходом храма Святителя Николая в 
Зеленограде.

К тому же в Зеленограде есть храм  
во имя Сергия Радонежского. Многие 
зеленоградцы, может быть, не знают, что 
создатели нашего города – архитекторы 
И.Покровский и Ю.Свердловский – 
оформляли в свое время иконостас 
церкви. И это, безусловно, станет до-
полнением в праздновании столь зна-
чимой даты.

 Л.РОМАНОВА, эскизы из 
фонда музея, фото А.ЕВСЕЕВА

P.S. Редакция газеты «41» по-
здравляет коллектив Государствен-
ного Зеленоградского историко-
краеведческого музея с 45-летием. 

Желаем исполнения всех задумок 
и творческих планов, здоровья, сча-
стья, благополучия! 

ЗЕЛЕНОГРАДСКОМУ МУЗЕЮ – 45 ЛЕТ

ВЗГЛЯД В ПРОШЛОЕ 
И БУДУЩЕЕ
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